

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 150 Varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado 11

Suscripción mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 27 DE SETIEMBRE DE 1928

Número 2954

Festejos patronales en la Ciudad de Escasú

Los días 27, 28, 29 y 30 de Setiembre

PROGRAMA

Día 27 de Setiembre de 1928

A las 12 m. Conducción de las Imágenes de San Rafael y San Antonio a sus respectivos distritos.

A las 6 p. m. Rosario Cantado de Novena en la Iglesia Parroquial.

A las 7 p. m. Rosario cantado en la casa del Señor Mayordomo de San Rafael.

Día 28 de Setiembre de 1928

A las 9 a. m. Recepción de la Banda Militar de Heredia, galantemente cedida por el Señor Secretario de Seguridad Pública, don Arturo Quirós.

A las 11 a. m. Tradicional y solemne recibimiento de las Imágenes de San Rafael y San Antonio, que llegarán acompañadas de sus respectivos vecinos, en alegre procesión.

A las 12 m. Solemnes Ave Marías. Gran repique de campanas, formidables bombetas, alegres tocadas por la Banda Militar, frente a la Iglesia Parroquial.

A las 1 p. m. Una graciosa y original Mascarada a los acordes músicos recorrerá las principales calles de la Ciudad.

A las 6 p. m. Ave Marías. Iluminación de la fachada de la Iglesia, edificios públicos y particulares. Atractiva elevación de globos estilo zepelín y otros modelos, contruidos por el ingenioso herediano don Emilio Morales.

A las 7 p. m. Rosario solemne a gran orquesta, en la que tomarán parte renombrados artistas bajo la experta dirección del Maestro don Roberto Campabadal. Sermón por un ilustre orador sagrado.

A las 8 p. m. Retreta de gala.

A las 9 p. m. Un artístico y abundante juego de pólvora, elaborado por la notable casa herediana de Chaverri mantendrá la atención del público, que tanto gusta de estos divertimientos sensacionales.

Día 29 de Setiembre de 1928

A las 5 a. m. Festiva alborada, pólvora, Angelus, alegres dianas por la Banda, que recorrerá las principales calles de la población, saludando el bello y ansiado día de San Miguel, el glorioso Patrono de Escasú.

A las 5.30 a. m. Misa rezada.

A las 6 a. m. Misa rezada de comunión.

A las 6.30 a. m. Carreras de Maratón. Paseo de Colón, Plaza pública de Escasú, con premios al vencedor.

A las 7 a. m. Misa de Tropa, con selectas piezas de la Banda herediana. Se invita de un modo especial a las autoridades civiles y judiciales y Corporación Municipal.

A las 8.30 a. m. Procesión con la Imagen de San Miguel, acompañado de las imágenes de San Rafael y San Antonio. Un coro de angelitos acompañarán al Príncipe de las Milicias celestiales.

A las 9 a. m. Solemne Misa Patronal a gran orquesta dirigida por el Maestro Campabadal, con la selecta cooperación de distinguidos artistas. Panegírico en honor de San Miguel, por un ameritado orador de la orden de Santo Domingo de Guzmán.

A las 11 a. m. Gran Match de

Foot-Ball y otros Juegos de Sport.

A las 12 m. Alegre repique de campanas, Ave Marías, pólvora y música.

A la 1 p. m. Gigantes, Cabezones y demás comparsas recorrerán de nuevo las calles de la población; las marchas de la Banda llevarán la más jovial alegría por los contornos del poblado escasuseño.

A la 1.30 p. m. Vara de fortuna, carreras de gatos y otros juegos.

A las 2 p. m. Carreras de Cintas en las que se disputarán las cintas primorosamente bordadas por estimables señoritas de la sociedad escasuseña.

A las 5 p. m. Recreo por la Banda Militar de Heredia. Elevación de globos; los aeroplanos: El Espíritu de San Luis y El Baja California harán su vuelo inter-cantonal: Escasú-Santa Ana.

A las 6 p. m. Ave Marías. Largo repique de campanas, anunciando la nueva festividad en honor de Santa Teresita del Niño Jesús.

A las 7 p. m. Solemne Rosario cantado a gran orquesta, dirigida por el maestro don Benjamín Herrera. Sermón, por un joven orador sagrado muy devoto de la Santa. Salve con revestidos.

A las 8 p. m. Retreta y Cine público.

Día 30 de Setiembre de 1928

A las 5 a. m. Alborada, bombetas y música. Misa rezada.

A las 6 a. m. Misa Rezada de Comunión.

A las 7 a. m. Misa de Tropa.

A las 8.30 a. m. Bendición solemne de la preciosa imagen de Santa Teresita obsequio de la señorita Ernestina Saborío Flores. La escultura es de los talleres de la Casa de Barcelona: «La Artística», y gusta mucho por su seneilla belleza. La bendición será acompañada de un escogido grupo de padrinos, portando las cintas. A continuación saldrá la procesión con la Imagen bendita de Santa Teresita. Niñas vestidas de Monjas Carmelitas irán delante, y un grupo de angelitos rodeará la Imagen. Cofradías de las Hijas de María y Carmelas formarán el desfile, con sus respectivos estandartes.

A las 9 a. m. Solemne Misa Cantada con revestidos. Panegírico de Santa Teresita por un elocuente orador del clero nacional. Durante todo el día quedará expuesta a la veneración pública la imagen de Santa Teresita protectora de la parroquia de San Miguel de Escasú.

A las 12 m. Despedida de la Banda Militar de Heredia.

LA COMISION

Escasú, Setiembre de 1928.

CUARENTA HORAS

Lunes 1 de Octubre de 1928

A las 6.30 a. m. Misa Cantada de exposición. Vela del Santísimo todo el día, al cuidado especial de los vecinos del distrito de San Rafael.

A las 4 p. m. Rosario, Procesión dentro de la Iglesia con el Santísimo y Bendición.

Martes 2 de Octubre de 1928

A las 6.30 a. m. Misa de exposición. Vela todo el día del Santísimo,

Puntos que abarca el convenio franco inglés

Berlín, 26.—Los diarios de la noche basándose en informaciones de Londres y Washington anuncian nuevos detalles del acuerdo anglo francés, que según lo hizo constar «La Tribuna» de Roma, el Diario Militar ruso «Krasnaja Sweada», se hace extensivo sobre la aviación militar. Francia pondrá a disposición de Inglaterra los aerodromos franceses para anticiparse a la posibilidad de ataques aéreos sobre Londres.

Francia tendrá plena libertad de construir cuantos pequeños submarinos quiera. La evacuación renana quedará librada al beneplácito de Francia.

Detención de un ex-cajero ahora ladrón

San Pedro, Calif., 26.—Comprobada la culpabilidad de John P. Dalton como único indiciado en el reciente robo de 10 mil dólares de Chicago, ha sido recluido y sometido a prisión. El famoso cajero del Banco mencionado niega los cargos.

Regreso del Rey Alfonso

Madrid, 26.—En la madrugada de hoy se espera ha de arribar a esta capital el Rey Alfonso después de breve visita por Suecia, Inglaterra y Francia.

DUELO

El lunes de la semana anterior falleció en Curridabat el Sr. don Prudencio Díaz Guerrero, estimable vecino de esa localidad. A toda su familia y particularmente a su hijo don Juan Díaz Abarca enviamos nuestro pésame más sentido.

Personales

En la Clínica del Dr. Figueres se encuentra el Sr. don José Soto, quien ha venido últimamente padeciendo una molesta dolencia. Deseamos res tablezca cuanto antes su salud.

al cuidado especial del vecindario de San Antonio.

A las 4 p. m. Rosario, Procesión y Bendición.

Miércoles 3 de Octubre de 1928

A las 7 a. m. Misa cantada de Exposición. Vela todo el día al cuidado especial del Centro y de todos los feligreses.

A las 6 p. m. Rosario solemne. Sermón sobre la Sagrada Eucaristía, por un distinguido cura árroco. Visita de Altares y Bendición con el Santísimo Sacramento, con la que terminarán estos extraordinarios cultos patronales.

Aumenta la influenza y sobre todo da la Isla de Puerto Rico

San Juan, Pto. Rico, 26.—Ha aumentado enormemente el número de enfermos con motivo de la influenza y cubre ya toda la Isla. Los funcionarios encargados de suministrar medicinas y alimentos trabajan incansablemente.

Importantes ventajas en la bolsa de Nueva York

Nueva York, 26.—La bolsa neoyorkina ha consignado importantísimos avances en los últimos tres días, normalizándose los valores que desde hace mucho tiempo sufrían constantemente descenso; muchos de ellos aumentaron en 2 y 3 puntos, como la General Motors.

En Inglaterra no saben nada de la disposición del Dep. de Estado

Londres, 26.—La prensa londinense no conoce los conceptos de la nota del Departamento de Estado americano en referencia a la opinión de Estados Unidos ante el acuerdo naval franco inglés y no se abriga la esperanza de concertar criterios, puesto que Inglaterra no busca discusiones sino opiniones del Departamento de Estado.

Declaraciones de Poincaré

París, 26.—Poincaré declaró a los periodistas que las circunstancias actuales no van dirigidas intencionalmente a perjudicar los intereses de Alemania; pero que se hace insostenible la maledicencia de la prensa alemana.

San Pedro de Poás

La juventud salesiana da una de las notas más hermosas en aquel lugar.—Las viejas rencillas que tanto ruido hicieron entre los lugareños desaparecen para dar lugar a los sentimientos de la caridad cristiana

Un joven que muere cristianamente

Hace pocos días falleció el joven alumno don Manuel Murillo de la sección de mecánica del Colegio Salesiano e hijo de uno de los hogares más respetables de San Pedro de Poás, como es el de don Manuel Murillo y de Dña. María de Murillo.

El joven Murillo murió días después de haber concluido en el Colegio Salesiano los ejercicios espirituales que hizo con gran fruto y provecho para su alma. Y su muerte fué una de las hermosas que se pueden contemplar, pues el mismo consolaba a sus padres en el lecho de muerte con su resignación admirable al duro trance. Confortado con todo los auxilios espirituales falleció en la madrugada del lunes cuando llegaban las carretas que se habían contratado para regresar su equipaje al Colegio, en Cartago. Fué pues, algo imprevisto, algo que no se esperaba y como tal sumamente doloroso por ser el joven Murillo generalmente apreciado por sus magníficas cualidades, su piedad y su amable carácter.

Viejas rencillas que desaparecen...

Como se sabe, en San Pedro de Poás han habido lamentables disidencias entre algunas de las familias de la localidad que en más de una ocasión culminaron trágicamente. Pues bien, todo esto se acabó. El joven Manolo desde el cielo, atrajo esta gracia a su pueblo tan querido, pues todos los vecinos olvidaron sus rencillas y conjuntamente se asociaron a la pena que embargaba a la familia del extinto.

Una nota muy bella del Colegio Salesiano

La fué sin duda la que dió enviando una delegación del propio establecimiento al pueblo para testimoniar su pesar, encabezada por el propio Director Presbo. Soldati, P. Schmitz y grupo de alumnos compañeros de Manolo.

Lo primero que hicieron al llegar al lugar fué visitar el cementerio a donde descansan los restos mortales de los que fueron y elevar allí unas preces por el alma del amigo desaparecido. Luego se trasladaron a la casa de la familia Murillo llamando la atención de todos los vecinos la lucida calbata de jóvenes que llegaba para dar nota tan simpática y despertando los más favorables comentarios para un establecimiento que a la vez que enseña, sabe educar tan admirablemente.

Un buen amigo nuestro de San Pedro de Poás nos decía que él había observado que cuando llegaba un salesiano al pueblo todo lo encontraba dispuesto con el mayor cariño y solicitud de parte de los ex-alumnos salesianos que guardan gran afecto por sus antiguos maestros y por su Colegio, cosa que no sucedía más que con los salesianos.

Solemne Misa

Al día siguiente, sé celebró una solemne Misa por el descanso del alma de Manolo asistiendo tal concurso de personas que la iglesia rebosaba. Se hizo de revestidos, oficiando el Sr. Cura de la localidad, Presbo Tichy y subdeaconado el P. Soldati y el P. Schmitz.

Después los jóvenes salesianos montaron una guardia alrededor del catafalco mientras se entonaba el responso final.

Así ha terminado esta bella, aunque dolorosa nota de San Pedro de Poás, pero aunque nosotros enviamos a su distinguida familia nuestro sentimiento de pesar, creemos que hay más bien motivo para alegrarse.

Y vaya para el el Colegio Salesiano también nuestra felicitación por lo bien que prepara a los jóvenes. «Es un Colegio,—como ya alguien lo ha dicho—cuyos sorprendentes efectos se palpan en todo el País».

Corresponsal Viajero

Boletín semanal de la Liga Religiosa Mexicana

Agosto 26.—La Madre Superiora, Concepción Acevedo de la Llata, en una entrevista que celebró con los periodistas metropolitanos, nuevamente ha negado de una manera terminante y categórica que haya tenido la menor participación en el asesinato del ex-Presidente Obregón y a la vez releva a la Iglesia Católica de toda responsabilidad en el crimen. Al efecto, dando muestras de entereza y sin el menor titubeo, según dicen, ha hecho declaraciones que extractadas son como sigue: «Mi ideal en la vida es ser una mártir. Para llegar a serlo es necesario que se me castigue por un crimen que jamás cometí, y por lo mismo espero con alegría cualquier castigo o sufrimiento que surja en mi camino». Hablando de la muerte del General Obregón, la Madre Concepción dijo: «Toral es el único responsable. Ya he repetido en diversas ocasiones de ninguna índole en ese crimen, y mis labios no se cansarán de repetirlo. Es absolutamente falso que haya tomado parte o tenido concimiento de las sesiones organizadas con el propósito de manufacturar bombas. Es absolutamente inexacto que yo haya proporcionado el veneno para dar muerte al Presidente Calles o al General Obregón; y es igualmente inexacto el que haya concurrido a juntas en que se discutió el asesinato de ambos. No tomé parte alguna en el asesinato de Obregón, ni supe de él hasta que se consumó. No soy directa o indirectamente responsable por ninguno de los actos de Toral, ni he estado inmiscuida en ningún complot dinamitero o en contra del gobierno.» «Negó terminantemente que hubiese estado presente a mítines que se celebraran en su casa, y en que se discutieran complots contra políticos prominentes y contra el gobierno. Añadió que iban a su casa muchas gentes, sin que ella las llamara y todos eran bien recibidos porque su único objeto era llevarlos a Dios, por lo que siempre trataba de desterrar los odios y de que reinase la frater-

nidad. Refiriendo su historia dijo que desde muy niña tuvo posición social y lujo, porque su familia es rica, pero que todo lo abandonó por entrar en un convento: Se aisló del mundo y fundó en el convento una vida sumamente espiritual hasta enero de 1927 en que fué clausurado. Entonces se instaló con sus monjas en una casa particular, continuando las prácticas religiosas con más fervor que antes. La Madre Superiora dijo al fin que se había hecho monja por su propia voluntad, desde hacía 17 años, que en su casa todo lo tenía, pero que sin embargo, prefirió la vida del retiro del mundo, a las vanidades de la tierra. Reiteró su opinión de que el clero mexicano no es responsable de los sucesos sensacionales acaecidos y por los que ella está injustamente detenida; pero que todo lo aceptaba por amor de Dios.»

Agosto 28.—A pedimento del embajador mexicano de Washington Lic. Manuel C. Téllez, las autoridades federales americanas han expedido órdenes para la aprehensión de Manuel Trejo Morales, Joaquín Navarro Becerra, Oswaldo Robles Ochoa, sacerdote José A. Jiménez, Enrique M. Zepeda y Aniceto Ortega, reputándolos como presuntos responsables y cómplices del asesinato del presidente electo, Alvaro Obregón. Todos estos mexicanos son jóvenes, pues Trejo Morales sólo cuenta 21 años de edad, y el sacerdote Jiménez 36 años; los demás tienen menos de treinta años. Además de su complicidad en la muerte violenta de Obregón, se les acusa de haber dinamitado la Cámara de Diputados y de haber puesto bombas en el Centro Obregonista. Todos se dice que huyeron de México, después de la muerte de Obregón, acaecida el 17 de julio, y cuando supieron que el Inspector de Policía los buscaba.

Agosto 28.—El Ilmo. Obispo de San Luis Potosí, Monseñor Miguel María de la Mora, uno de los pocos prelados que permanecen en México, aunque oculta-mente, ha expedido una nueva

declaración acerca de la Iglesia Católica en sus relaciones con el gobierno, la cual declaración fué

El Purificador Indio del Dr. Winton

ha venido a salvar a miles de personas de tantas enfermedades que tienen su asiento en las impurezas de la sangre.

Granos, úlceras, nerviosidad, asma, debilidad de los órganos digestivos, erupciones, debilidad general, insomnio, y tantos otros trastornos del organismo se curan con este maravilloso específico.

Usado en combinación con el BALSAMO DE WINTON, es el tratamiento ideal en el Reumatismo y la Neuralgia.

Usado en combinación con el JABON INDIO DEL DR. WINTON, es su rival en la curación de las afecciones de la piel.

En todas las Boticas de importancia consigue Ud. el PURIFICADOR INDIO del Dr. Winton.

Agradecimiento

Doy gracias a Santa Teresita del Niño Jesús por haberme curado de mi enfermedad.

Rosario de Cambronero

San Rafael de Ojo de Agua.

R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio.

Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 — Pasaje Jiménez

Para Julietica Chaverri Chaverri

Tiernaavecilla que canta dulcemente al amanecer cuando el sol colora el horizonte y llena de gorgoros el hogar: así es la linda Julietica.

Los padres se miran encantados en esaavecilla que enternece su corazón.

Doce meses de cariños, en esa edad de inocencia celestial han pasado ya; y hoy llega a cumplir un año lleno de perfumes y de flores para ella, para la francesita Julietica, la mimada de su casa, color de rosa.

El niño Dios de diciembre le anticipa un besito delicado y sonoro en su día, en la alborada de la vida.

A. Q. L.

Heredia, 27 de setiembre de 1928

EL AGUILA DE ORO

ACABAMOS DE RECIBIR

Cacao en polvo
(especial para enfermos)
Mantequilla Heyman
Postum (café homeopático)
Harina Lacteada Nestle
Leche condensada Nestle
Ovomaltine
Jemalt

entregada, a algunos correspondientes extranjeros que la solicitaron para los periódicos que aquí representan. Monseñor de la Mora, antes que todo, negó de manera enérgica, que el clero católico, comprendiendo a los más altos prelados de la Iglesia y a los sacerdotes que de ellos dependen, tenga que ver nada, ni directa ni indirectamente con el asesinato de Obregón, ni con el movimiento rebelde que existe contra el presente gobierno. Las palabras de Monseñor de la Mora a los correspondientes, extractadas para ajustarlas a las dimensiones de este boletín, fueron las siguientes: «Si alguna vez algún sacerdote ha tomado parte en el movimiento rebelde, ha sido sólo debido a su iniciativa particular. Debo declarar francamente que muy pocos sacerdotes—quizá una docena—son los que de esta manera se han mezclado con el movimiento rebelde, como capellanes, y nunca llevan armas. Ningún arzobispo, ni obispo, ni sacerdote, con la sanción de la Iglesia, ha sostenido el movimiento rebelde en ninguna forma. Cualquier arreglo en la controversia católica—dijo el alto prelado—debe tener la plena sanción del Sumo Pontífice, y no se aceptará—según su opinión y la de la mayoría de los católicos mexicanos—ningún arreglo temporal, porque no satisfaría a nadie». «Si el gobierno sólo suspende la aplicación de las leyes antirreligiosas, eso nunca solucionará la cuestión religiosa, la que sólo quedaría arreglada con la reforma a la Constitución para que se establezca la libertad religiosa bajo el principio fundamental del gobierno mexicano. Todos los católicos mexicanos ardientemente desean disfrutar de dicha libertad a la manera de la que existe en los Estados Unidos.»

Agosto 31.—Un grupo de rebeldes atacó anoche al tren de Cuernavaca e Iguala, en un punto situado entre Cuautla y Puente de Ixtla, en el Estado de Morelos. La escolta del tren fué aniquilada, no quedando más que un soldado herido, que logró

huir. Los insurgentes pusieron piedras en la vía e hicieron fuego sobre el carro en que iba la escolta, la cual contestó el ataque, entablándose luego un combate que terminó al caer el último soldado. En seguida los rebeldes alinearon a los pasajeros a lo largo de la vía y se apoderaron de todo lo que llevaban de valor. Por último, extrajeron los fondos que había en el carro del express y prendieron fuego al tren, no sin haber antes soltado la máquina, para que se precipitara por la pendiente. Los pasajeros perdieron todo lo que llevaban de valor, pero nada sufrieron en sus personas.

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado N° 20

FABIAN ROBLES, en Atenas, vende tablas grandes y alfajías de Guanacaste, amarillo, barcino de puro corazón, madera buena para carretas, las tablas, y aun para muebles.

Parejas pollitos leghorn, 3 meses blancos como la nieve.

Sombreros paja, forma tártara, bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en abridores de paja para uñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

SE ALQUILAN

apartamentos higiénicos y decentes y se reciben pensionistas.

PRECIOS ECONOMICOS

100 varas al Sur de la Casa Central de la Merced. Calle 10 a.

Manuel Antonio Bonilla

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

TRAUBE

REFRESCOS

CERVEZA

Dispuestos a todo!

JOSE SAUTER y JUAN ARIAS

han comprado la Imprenta y Librería
"ALSINA"

y están allí a las órdenes de sus amigos y
clientes y del público en general.

Aceptan cualquier pedido de libros o artículos
al Exterior y hacen toda clase de
trabajos de Imprenta.

San José — Teléfono 36 — Apartado 249

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires,
mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.
Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico.
Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, ale-
pates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos
esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Santorial

Jueves 27.—Santos Cosme y
Damián, hermanos mártires (Pa-
trones de los médicos y San
Adolfo.

SANCOSME Y SAN DAMIAN
MARTIRES

Fueron hermanos y naturales
de Egea, ciudad de Arabia.
Siendo niños les faltó su padre.
Su madre, Teodora, era sierva
de Dios, y tuvo cuidado de edu-
carlos en su tanto temor. Dedi-
cados al estudio de la Medicina,
sobresalieron en ella; curaban a
muchos enfermos, más por arte
divina que humana; y por eso
eran amados y respetados de to-
do el pueblo. En una ocasión
sanaron a un enfermo por man-
dato de la Virgen Santísima. El
procónsul Lisias mandólos lle-
var a su presencia, y sabiendo
que tenían otros tres hermanos,
cristianos también, los hizo prender,
y procuró con artificio per-
suadirles que sacrificasen a sus
dioses. No pudiendo lograrlo,
los mandó martirizar con varios
tormentos; pero de ninguno de
ellos recibieron lesión alguna.
Atribuyéndolos a arte mágica el
tirano, los mandó asaeitar, mas
las saetas se volvían contra los
que las tiraban. Finalmente, los
cinco hermanos fueron degolla-
dos a 27 de Setiembre, año del
Señor de 285. Las cabezas de
San Cosme y San Damián se
veneran en el relicario de Reli-
giosas Descalzas Reales de Ma-
drid.

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras
Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA
Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & C^o)

San José - Costa Rica

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q — Certificado de Oro — Las Américas — León de Oro

Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de
Periódico y de Carnicero, Arroz de 1^a Calidad.

Teléfono N.º 47 =:= Apartado N.º 723

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Anuncie en el **CORREO NACIONAL**

Páginas sobre Bolívar

Por Octavio Castro S.

pueblos, el estado de orfandad a
que se hallan reducido sus Igle-
sias y el espíritu de fidelidad a
la doctrina ortodoxa depositada
en la religión santa que profesa
la República.

S. E. además, considerando
los derechos del Santuario al
paso que está comprometido a
cimentar la independencia de la
Nación y asegurar su libertad,
bajo las formas que ella misma
se ha decretado, desea vivamen-
te que su régimen espiritual se
determine conforme a los Cán-
ones y que se arregle un Concor-
dato sobre todos, aquellos pun-
tos que podrían causar altera-
ciones entre ambas potestades
por no reconocerse otra base
respecto de ellas que las de un
convenio explícito en consecuen-
cia de la variedad de la discipli-
na eclesiástica, de los diversos
usos y prerrogativas de los Esta-
dos y, sobre todo, a la necesidad
que compele a los miembros de
una misma comunión, a provo-
car y sostener entre sí la más
cordial armonía.

Bajo tales consideraciones, S.
E. el Libertador se atreve a es-
perar que V. S. I. se servirá ha-
cer cuanto dependa de su parte
por el beneficio espiritual de este
Estado, poniéndolo cerca del
corazón paternal de Su Santidad,
que el Gobierno del Perú, por
obligación y por sentimientos

personales, no omitirá medio al-
guno de los que sean conformes
con las máximas evangélicas, pa-
ra proteger el esplendor de la
Iglesia y evitar que sean escar-
necidas sus instituciones y veja-
da la dignidad del augusto depo-
sitario de sus llaves.

Dígnese, pues V. S. I. acep-
tar esta comunicación tanto en
señal de respeto y consideración
de S. E. el Libertador, como en
testimonio de los votos que con-
signa.

El Ministro General del Perú,
tiene el alto honor de repetir al
Ilustrísimo Señor Vicario Apostó-
lico en el Estado de Chile los
sentimientos que ha emitido a
nombre de S. E. el Libertador
y de ofrecer muy reverente su
particular obediencia.

Dios guarde a V. S. I., Ilus-
trísimo señor.

José Sanchez Carrión

XXV

**El Papa León XII
y Bolívar**

Bello en todos conceptos tiene
que parecernos el documento
anteriormente transcrito y que
suscribe el eminente cuanto des-
graciado Ministro Sánchez Car-
rión, quien con clara visión de
estadista, interpreta los anhelos
del Libertador y los muy justos
del pueblo peruano, que sufre en

medio de todos sus dolores, tam-
bién las penurias de los consu-
los espirituales que a su alma
colectiva aportara la religión de
Cristo y la influencia saludable
de sus apóstoles.

Es por esta fundamental con-
sideración por la que Bolívar
desea un acercamiento más es-
trecho con el Padre de la Cris-
tidad, con el Santo Vicario de
la Iglesia, quien por las dificul-
tades que entrañaba la guerra y
la inseguridad política de los
nuevos estados constituidos, no
había tomado todavía una actitud
determinada con respecto a ellos
mismos; pero la hora era llegada;
y esta nota, sentida y rebozante
de los más hondos afectos cris-
tianos, de obediencia a la suave
y paternal solicitud del Supremo
Obispo de Roma, era sin duda
el primer eslabón de esa preciosa
cadena espiritual que uniría,
en su nueva faz política, a las
naciones repúblicas con el Santo
Padre, Vicario de Cristo.

Bolívar se interesa grande-
mente por esta unión, como que
comprende que ella significa un
trascendental paso en cuanto a
lo que la política se refiere, y una
bella esperanza para la redención
moral de los pueblos del
Perú, que bien necesitados esta-
ban de la moral y disciplinas del
Evangelio; por eso, comprendien-
do esta urgente necesidad, se
dirige por medio de su Secreta-
rio, Sánchez Carrión, al Señor
Arzobispo de Chile para que,
por su influencia y buenos oficios

ante la Santa Sede Apostólica,
el Pastor Supremo de la grey
católica se sirva mirar con ojos
de amor a estas apartadas regio-
nes de la América, que tanto
han menester de su paternal
solicitud evangélica, particular-
mente el Perú, que carecía por
aquella fecha de suficientes Mi-
nistros del Altar y de Misioneros
abnegados que fuesen a las apa-
rtadas regiones del interior, a
predicar las maravillas del Evan-
gelio y de la Cruz, en medio de
las tribus indígenas, sordas al
clamor de la justicia y del deber,
sordas también a la voz del pro-
greso y de la civilización.

En esa nota expresa Bolívar
su vivo anhelo de cultivar rela-
ciones con la Santa Sede Roma-
na, de la que espera tantos bene-
ficios y especiales favores para
la evangelización de las tribus,
para la moralización de los pue-
blos, para la morigeración de las
costumbres y para el mejor brillo
y esplendor del culto a Dios por
medio del sacrificio tributado en
sus altares, *«por demandarlo ur-
gentemente la salud espiritual de
estos pueblos, y el espíritu de fide-
lidad a la doctrina ortodoxa de-
positada en la religión santa que
profesa la República.»*

Pero sus ardientes deseos de
cimentar sobre bases firmes y
estables su adhesión a Roma,
no se concreta tan solo a buscar
la amistad del Sumo Pontífice
por medio de la generosa influen-
cia del señor Muzi, Vicario
Apostólico de Chile; sino que,

vista la espléndida acogida que
tienen en la Ciudad Eterna las
indicaciones de este Prelado, con
respecto a la provisión de Obis-
pos para ocupar las sedes vacan-
tes y mejorar otros tópicos de
índole espiritual a que se con-
cretaba su misión; todos resuel-
tos de la manera más satisfacto-
ria para los intereses del Perú,
le vemos de nuevo dirigirse di-
rectamente al Papa León XII,
saludándole y agradeciéndole sus
solicitos cuidados para la familia
católica de estos lugares, que
acaban de ser objeto de su gene-
rosa atención paternal al recibir
el beneficio de las Bulas Pontifi-
cias por las cuales se preconizaba
Obispos a distinguidos sacerdo-
tes para llenar las Sedes vacantes
del Episcopado peruano y se
creaban nuevas, en aquellos lu-
gares que así lo exigían para la
mejor obra apostólica de la fe y
de los intereses de la Iglesia.

Este es un documento de bellí-
simos tonos, un pliego de con-
móvedora piedad y filial sumisión
que revela magníficamente cuan
hondos y sinceros fueron siempre
los sentimientos cristianos del
Padre de la Patria. Aquí, como
en ninguno otro, pone Bolívar
de vivo relieve su alma y su
corazón inflamados en el más
puro y leal sentimiento de amor,
respeto y consideración al Sumo
Pontífice, que escucha sus pala-
bras de acatamiento para bende-
cirle después y ofrecerle sus
oraciones.

Conozcamos esta admirable

Radiogramas

Se cree han desaparecido todas las dificultades entre Turquía e Italia

Constantinopla, 26.—Los periódicos comentan satisfactoriamente el acuerdo que ahora existe con Italia, sospechándose que han terminado las frecuentes dificultades que mantenían irrealizable su inteligencia y mutua beneficencia.

Las relaciones entre Estados Unidos y Colombia inalteradas

Bogotá, 26.—Ningún indicio existe para confirmar la situación difícil que se dice en el exterior existe entre Colombia y Estados Unidos. El tono y forma en que se han cruzado comunicaciones ambas cancillerías ha sido en el concepto de cordialidad absoluta.

Fueron encontrados tres naufragos perdidos hace 5 días

Santander, 26.—Tres pescadores desaparecidos durante una gran tempestad hace 5 días, fueron encontrados sanos y tristemente hambrientos en el peñón de Solás donde fueron recogidos por un camarada que les trasladó hasta aquí.

El favor de la industria agraria de Brasil

Río Janeiro, 26.—Ha llegado a esta ciudad representante de Munich el profesor M. Sneider Kulman, especialista en los sistemas de ingerto para formar un vasto campo experimental poniendo en práctica sus dotes en favor de las industrias agrarias.

Se insiste en que el asunto americano-colombiano no tendrá un fin lamentable

Washington, 26.—Los funcionarios del Departamento de Estado creen que los giros del asunto entre Estados Unidos y Colombia, no tendrán los resultados alarmantes que anuncian las agencias mal informadas. Se cree que antes de 24 horas haya contestado el gobierno colombiano.

Felicitaciones como sucede donde quiera, al comenzar nuevo gobierno

México, 26.—La designación hecha ayer por Congreso Pleno para Presidente interino recaída en el Licenciado Emilio Portes Gil actual Ministro de Gobernación, ha sido mirada con general beneplácito, recibiendo de anoche a hoy millares de mensajes de felicitación de todas partes.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA BENAVIDES



\$ 500,000 oro americano

Compañía Eléctrica de Costa Rica

(Electric Company of Costa Rica)

Acciones privilegiadas acumulativas al 7%

Valor nominal \$ 100=00

Dividendos pagaderos al siete por ciento anual el primer día de Enero, Abril, Julio y Octubre, en la oficina de la Compañía, en Cartago, Costa Rica según lo convenido por los Directores

LA COMPAÑIA "Compañía Eléctrica de Costa Rica", incorporada bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Estados Unidos de América. Poseerá y explotará, por medio de sus afiliadas, el servicio eléctrico en 16 localidades en Costa Rica. Los nombres de las compañías afiliadas son los siguientes:

Compañía Eléctrica de Limón
Compañía Eléctrica de Turrialba
Compañía Eléctrica de Cartago
Compañía Eléctrica de Puntarenas

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidro-eléctricas con una capacidad total de 5,025 caballos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1250 caballos de fuerza adicionales. La Compañía posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16,000 caballos de fuerza. Además de lo antedicho, la Compañía ha pedido por el momento dos unidades de 600 caballos de fuerza para una central de motores "Diesel" para el suministro de energía eléctrica en Limón, donde tiene actualmente el privilegio exclusivo para el alumbrado de calles, y la única concesión existente para suministrar servicio de alumbrado y fuerza a particulares.

La energía producida por la Compañía actualmente es transmitida por líneas de 14 millas de 2,300 voltios, 12 millas de 6,600 voltios; 62 millas de 11,000 voltios y 20 millas de 22,000 voltios; todas estas líneas pertenecen a las afiliadas de la Compañía. Las líneas de distribución así como las de transmisión pertenecientes a las compañías están, en su mayor parte, montadas en postes de acero.

NATURALEZA DEL NEGOCIO Y PROPIEDADES

Las compañías poseen y explotan un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 clientes (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75,200 habitantes. Las principales ciudades en las cuales se presta servicio, son: Limón, Puntarenas, Cartago y Turrialba. También presta servicio la Compañía en San Ramón, Palmares, Atenas, San Mateo y Orotina, en la región del Pacífico o sea la parte Oeste del país; y, en las vecindades de Cartago, en San Nicolás, San Francisco, Concepción, Guadalupe, Tierra Blanca, Dulce Nombre y San Rafael.

Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de transmisión que sirven a todas estas comunidades.

AVALUO El valor combinado de todas las propiedades de los afiliados de la Compañía es de \$ 2,308,300.00 oro americano.

CAPITALIZACION En cuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue:

	Autorizado	Emitido
Obligaciones en oro, un año plazo al 6 por ciento.....	\$ 600,000.00	\$ 600,000.00
Acciones privilegiadas al 7 o/o... Valor nominal \$ 100.00)	1,000,000.00	500,000.00
Acciones ordinarias Sin valor nominal	10,000 acciones	10,000 acciones

GARANTIA. — Después de deducir todas las obligaciones, la Compañía posee propiedades valoradas en más de \$ 1,200,000.00, lo que será aplicado a este activo. En una palabra, la propiedad que garantiza la emisión de acciones, representa un valor de más de \$ 250.00 por acción.

Ofrecemos estas acciones, tales como y cuando sean recibidas por nosotros

Precio \$ 100=00 O. A. por cada acción

NOTA.—Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

Banco de Costa Rica
San José

Banco John M. Keith
San José y Limón

Sasso & Pirie Sucs.
San José

Crédito Agrícola de Cartago
Cartago

E. Riba & Cia.
Alajuela

INGRESOS Los ingresos consolidados del importe total de las afiliadas de la Compañía correspondientes al año que terminó el 30 de abril de 1928, son como sigue:

Importe total.....	\$ 130443 90
Administración, Conservación e Impuestos	39012 13
Saldo.....	\$ 91431 77
Intereses hipoteca sobre planta Guacimal, \$ 225,000 al 6 o/o anual.....	13500 00
Saldo.....	\$ 77931 77
Intereses sobre \$ 600,000.00 al 6 o/o anual obligaciones a un año plazo.....	36000 00
Saldo que queda para dividendos	\$ 41931 77

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad de Limón.

Los Directores de la

"COMPAÑIA ELECTRICA DE COSTA RICA"

son:

- | | |
|--|--|
| Ricardo Jiménez, Cartago, ex-Presidente de Costa Rica. | Tomás Soley Güell, San José. Presidente del Crédito Hipotecario de Costa Rica. |
| Ricardo Pacheco C., Cartago. Director Banco Internacional de Costa Rica.
Director Crédito Agrícola de Cartago. | Alex F. Pirie, Cartago. Presidente Crédito Agrícola de Cartago. |
| Henry B. Price, New York, EE. UU. Vicepresidente de los Ferrocarriles Internacionales de Centro América.
Vicepresidente de Minor C. Keith, Inc. | Dwight S. Bobb, Chicago, EE. UU. Apoderado de Good, Childs, Bobb & Westcott. |
| H. T. Purdy, San José. Ingeniero. Representante de la Westinghouse Electric International Co. | John Saxe, Cartago, Costa Rica. |

A. L. Kech,
Chicago, Estados Unidos,
Presidente de la Compañía Eléctrica de Costa Rica

OBJETO DE LA EMISION El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes y parte a gastos de construcción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y mejoras de todas las propiedades de las afiliadas de la Compañía.

ADMINISTRACION La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la Compañía Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Anderson & Cia., Contabilistas Públicos Titulados, de la ciudad de Nueva York, EE. UU. Los avalúos e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles legales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz, de San José, Costa Rica, Momsem & Freeman, de Nueva York, y Good, Childs, Bobb & Westcott de Chicago, Ill. EE. UU.